

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

El Consejo Regional (Core) de Los Lagos aprobó por unanimidad un aumento presupuestario de \$14.166 millones para finalizar los trabajos del Hospital de Chaitén, incrementando así en un 76% los recursos iniciales, lo que permitirá asimismo financiar equipos y equipamientos no considerados en el proyecto primigenio, incorporando por ejemplo un tomógrafo computarizado (TAC) y un nuevo pabellón quirúrgico.

Pese a que la primera piedra del futuro Hospital de Chaitén fue colocada a fines de agosto de 2021, a enero de este año cuando las obras a cargo de la Constructora Andes fueron declaradas en abandono por el Servicio de Salud del Reloncaví apenas superaban el 46% de avance total, por lo que se decidió poner término anticipado al accidentado contrato.

Durante 2023, el mismo Servicio de Salud le había dado una oportunidad a la misma empresa al reajustar los plazos de la obra, así como los montos del proyecto.

“Sentimos que la empresa también tuvo la intención de continuar, porque siempre es mejor continuar con la misma empresa, sin embargo, no se pudo lograr el objetivo de continuar al ritmo adecuado”, comentó en enero la directora del Servicio de Salud del Reloncaví, Bárbara del Pino.

AUMENTO DEL 76%

Inicialmente el proyecto consideró un financiamiento de \$14.770 millones, para la edificación de un establecimiento de 3.881 metros cuadrados, que contaría con mamógrafo, UAP, servicio de hospitalizados para atención cerrada y pabellón quirúrgico de urgencia, entre otros.

Tras reajustarse nuevamente el proyecto este año y obtener la Recomendación Satisfactoria (RS) del Ministerio de Desarrollo Social (Mideso), la comisión de Hacienda del Core Los Lagos votó favorablemente el incremento de recursos, totalizando ahora el proyecto en \$32.787 millones 705 mil. Su presidenta, María Angélica Barraza, recordó que se tuvo que proteger y mantener la obra con recursos del FNDR.

El miércoles 18 de diciembre, el incremento fue votado por la unanimidad de los consejeros regionales presentes en el último plenario.

Tras la aprobación, Enrique García, jefe del Departamento

Core aprobó aumento de \$14.166 millones para el Hospital de Chaitén

PALENA. Jefe de Recursos Físicos del Servicio de Salud del Reloncaví informó que en marzo o abril de 2025 esperan volver a licitar los trabajos abandonados en enero por la Constructora Andes.



EL SUPLEMENTO DE RECURSOS AL PROYECTO DEL FUTURO HOSPITAL FUE APROBADO EN LA ÚLTIMA SESIÓN PLENARIA DEL CORE LOS LAGOS.

\$14.166 millones

fueron los recursos que se aumentaron al presupuesto original del proyecto.

de Recursos Físicos del Servicio de Salud del Reloncaví, se refirió a los próximos plazos del proyecto. “Lo que corresponde hoy día es que el gobierno regional nos emita la modificación del convenio, que esperamos que sea en marzo a más tardar, para nosotros ya en marzo o en abril poder licitar las obras, y lógicamente allá por junio estar retomando las obras en terreno”, manifestó.

NUEVO EQUIPAMIENTO

Según detalló García, el proyecto fue complementado con nuevos equipos y equipamiento, sumando un tomógrafo computarizado (TAC), un nuevo pabellón quirúrgico y otras prestaciones que no tenía contempladas originalmente el nuevo hospital.

\$32.787 millones es

el costo total del futuro Hospital de Chaitén, que se inició en agosto de 2021.

“Para nosotros ha sido un récord durante un año terminar un contrato, con toma de razón de Contraloría, hacer la liquidación del contrato, lograr con el Gore y Mideso el RS, e incorporando algunos equipos que no estaban en el proyecto original, y eso también fue un compromiso que tomamos en conjunto con el Servicio de Salud y el Gore”, resaltó el directivo.

La consejera María Angélica Barraza recalzó que “una de las inquietudes (planteadas por los cores) es que se tengan los profesionales adecuados para poder operar estas máquinas, y así se comprometió el Servicio de Salud del Reloncaví”, dijo.

La misma core junto al gobernador Patricio Vallespín destacaron que el aumento del

presupuesto será asumido con recursos del Plan de Zonas Extremas. “Es una obra muy importante con esta provincia y que van a ser una de las cosas que van a partir del programa de zonas extremas”, dijo Vallespín.

CORES DE PALENA

Por su parte, el consejero de la Provincia de Palena, Fernando Hernández (RN) agradeció a sus pares por la aprobación del aumento de presupuesto.

“Muchos consejeros vienen de varios años y saben que este es uno de los proyectos emblemáticos del gobierno regional, no tan sólo en la provincia de Palena, sino que en la región. Es el único hospital que el gobierno regional está financiando. Por lo tanto, quedarnos a medias como lo que estaba, no nos servía de nada, sino que lo que necesitamos es que esto se finalice y esperamos que los plazos que ha señalado el Servicio de Salud y los montos que nos han solicitado, eso lo permita”, recalzó.

Hernández enfatizó que el

nuevo equipamiento que se sumará al Hospital de Chaitén permitirá atender además a los vecinos de Futaleufú y de Palena. En tanto que la consejera de Palena, Tamara Casanova (PS), se mostró esperanzada en finalizar prontamente los trabajos. “Esperamos enormemente que en este caso se puedan concretar las obras y que no sea un fracaso nuevamente, porque la gente lo está esperando, lo necesita, para que no tengamos que atendernos fuera de nuestra provincia, de nuestra región y de nuestro país; para tener una salud pública de calidad para nuestros habitantes de la provincia Palena”, dijo.

Finalmente, la consejera Casanova también aplaudió la adjudicación del Consultorio General Rural (CGR) de Contao, lo que calificó como una buena noticia para los habitantes de la comuna de Hualaihué, y añadió que espera que las obras puedan comenzar el próximo año 2025 “para que nuestros habitantes se puedan atender con la calidad que eso merece”, enfatizó.

CS